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Gremios piden acelerar el 
proyecto del Canal del Dique
A menos de cuatro días para saber qué pasará con la iniciativa de la costa Atlántica, 
las asociaciones piden al MinTransporte llegar a acuerdos y continuar cor el proyecto.

Paula Galeano Balaquera

ANTE LA DECISIÓN de pró
rroga en la iniciativa del Ca
nal del Dique del ministro 
de T ransporte, Guillermo 
Reyes, gremios y empresas 
que esperan con ansias el 
inicio de este proyecto, y 
han mostrado apoyo al Go
bierno  para que al fin, el 
proyecto fluvial después de 
50 años de diálogos, sea 
una realidad.

Para Juan Pablo Velez, 
presidente ejecutivo Cáma
ra de Comercio de Cartage
na, es  necesario  que se 
tom e una determ inación 
de fondo para la draga del 
canal, pues se debe promo-

éé
Las fuerzas 
vivas de la 
ciudad, los 
gremios, 
empresas y tiene 
un interés real 
de que este 
proyecto salga 
adelante”.
Juan Pablo  Velez
Presidente de la CCC

ver el desarrollo y la compe- 
títividad de la región.

“Nuestro papel como Cá
mara de Comercio de Carta
gena no es cuestionar o de
fender los términos o plie
gos que desde el Gobierno 
anterior se estructuraron 
(...) Las fuerzas vivas de la 
ciudad, los gremios, empre
sas y la ciudadanía en gene
ral tiene un interés real de 
que este proyecto salga ade
lante. Hasta ahora el Canal 
del Dique ha sido una pro
mesa fallida de varios Go
biernos, por lo que ha llega
do el momento de que sea 
una realidad”, señaló Ve
lez.

A esto, el presidente de la 
Cámara de  Comercio de 
Cartagena, dispuso desde 
su labor todas las h erra 
mientas, para trabajar de la 
mano con el medioambien- 
te y las comunidades veci
nas.

“El proyecto del Canal 
del Dique es una promesa 
que, desde hace más de 50 
años, Gobierno tras Gobier
no vienen haciéndole a la re
gión. Ahora que la iniciativa 
está tan cerca de ser una rea
lidad, no se puede dejar per
der”, resaltó.

Y es que, Juan Camilo Oli
veros, director ejecutivo 
del consejo gremial de Bolí
var, también pide poner pie 
en el acelerador para esta 
iniciativa, valorando que 
hacer nuevamente los dise
ños y la formulación tom a
rá más tiempo y dinero, y 
que el proyecto existente 
cabe perfectamente bajo la 
sombrilla medioambiental 
del Presidente Gustavo Pe- 
tro.

“Toma mucho dinero y 
años iniciar nuevam ente 
un proceso de estructura
ción del proyecto, realmen
te nos preocupa que este 
termine siendo fallido, por 
lo cual insistimos en hablar 
con la mayoría de los acto
res, incorporar todo lo que 
se deba incorporar, pero s e  
guir adelante, el Gobierno 
no puede darse el lujo de d e
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jar esta región con todos los 
daños ambientales y socia
les que term inan 
generando la si
tuac ió n  ac 
tual del Ca
nal de l Di
que”, señaló 
O liveros a 
Portafolio.

Juan Pablo Ve 
lez, adem ás señaló que, 
en pocos años el sedimento 
o lodo que hoy se sitúa en el 
lugar, afectará el dragado 
del canal de acceso al puer
to más importante del país. 
“Es determinante proteger 
el ingreso y la salida de bar
cos, no se nos puede olvi
dar que a través de Cartage
na se mueve el 50% del co
mercio exterior del país”, 
concluyó.

¿EN QUÉ VAN LOS 
DIALOGOS?

Es de recordar que el pa
sado 10 de agosto, tres días 
después de la posesión del 
Presidente Gustavo Petro la 
decisión fue tomada por el 
Ministerio de Transporte 
de posponer la fecha de ad
judicación debido al escán
dalo en el que se vio envuel
to Sacyr y la alerta que lan

zó la Contraloría General de 
la República a el único ofe
rente para llevar a cabo el 
proyecto.

“Hemos decidido suspen
derlo hasta el 12 de septiem
bre, será la última suspen
sión que se haga por pru
dencia, socialización y la de
bida diligencia (...) Hemos 
acordado hacer una visita 
el 26 de este mes a  Santa Lu-

El proyecto tiene una 
longitud total de 115,5 km, 
que abarcan la hidrovía, 
entre el municipio de 
Calamar y la bahía de 
Cartagena.
La ejecución de las obras 
incluye, entre otros, un 
sistema de compuertas en 
Calamar, así como 
esclusas en Calamar y 
Puerto Badel, con el fin de 
evitar la entrada no 
controlada de caudal y 
grandes cantidades de 
sedimentos ai sistema.
El proyecto tiene previsto 
un valor de Inversiones 
cercanos a los $325 

billones; distribuidos en 
$2,34 billones en 

obra CAPEX y  $0.91 
en operación y 
mantenimiento 
0PEX.

d a  con los órganos de con
trol (...) Además redbim os 
una nueva comunicación 
de la Contraloría con nue
vas advertendas que se tie
nen que tom ar con supre
ma seriedad y rigor”, dijo 
Guillermo Reyes, líder de la 
cartera de Transporte.

A puertas de que llegue 
esta fecha, el Gobierno Na- 
donal anunció el 6 de sep
tiembre que realizó diálo
gos con las com unidades 
aledañas al Canal, con el fin 
de  acatar la a le r ta  de  la 
CGR.

En la jom ada de partid- 
pación social estuvieron 

más de 102 personas, 
de las cuales intervi

nieron 29, quie
nes hacen parte 
de consejos co
munitarios, aso- 
dación de pes
cadores, organi- 

zado n es socia
les del Canal del 

Dique y academia, 
quienes en representa

ción de sus com unidades 
plantearon inquietudes en 
torno el proyecto.

De igual forma, en el espa
d o , los actores decidieron 
generar mesas de concerta- 
d ó n  para validar el impacto 
positivo y negativo del pro
yecto y llegar a un consen
so.

El próximo 12 de septiem
bre en manos del Ministerio 
de Transporte deberá to 
marse la decisión de conti
nuidad, reformulación o eli
minación del proyecto de la 
Costa Caribe. O


